

CÓMO SE ENTIENDE LA REINCORPORACIÓN Y REPARACIÓN EN EL PROCESO DE PAZ VIVIDO EN COLOMBIA DESDE LA PERSPECTIVA DE "EL ESPECTADOR" MEDIO DE CIRCULACIÓN NACIONAL.

ALMA MORA
MAYRA ALEJANDRA ESCORCIA

JORGE JIMÉNEZ
MARÍA JOSÉ FIGUEROA

DAVID CASTRO

INTRODUCCIÓN

En el trabajo investigativo se realizó un análisis mediático del cubrimiento del periódico "El Espectador" sobre el Proceso de Paz en Colombia. Para la realización del análisis en el medio, se tomó un periodo de corte entre las noticias que comprende del 2017-2019.

EL PERIÓDICO:

EL ESPECTADOR:

- Fundado en 1887
- Definido como un periódico político, literario, noticioso e industrial
- El más antiguo de Colombia
- Considerado uno de los mejores gracias a su objetividad y credibilidad

OBJETIVO:

Conocer la perspectiva que tiene el periódico El Espectador sobre el acuerdo de paz, esto por medio del uso de dos palabras clave.

METODOLOGÍA:

Recolección de datos y divisiones cualitativas de los datos encontrados.

Partiendo del análisis se logró entender de una forma objetiva, cuál es el enfoque implementado por el medio para la cobertura del Proceso de Paz gestado en Colombia, todo esto en un periodo de tiempo entre los años 2017 y 2019.

HALLAZGOS:



- El periodo de pos-conflicto se enfrenta a múltiples retos para su correcto desarrollo. Entre estos hay 4 principales problemas: La falta de garantías, demoras en la restitución de tierras, falta de justicia y la indemnización a las víctimas.
- La verdad hace posible crear un escenario de reconciliación donde exista confianza y paz junto a la participación de las víctimas y de toda la sociedad.

CONCLUSIONES:

Son diferentes las perspectivas y límites del Proceso de Paz y pese a los avances hay muchas cosas que aún están en vilo en el marco del pos-conflicto en cuanto a la **reparación** y la **reincorporación** de las víctimas y los excombatientes.

El medio analizado en el trabajo, "El Espectador", ha tenido un gran alcance mediático en el país, investigando, escuchando testimonios de víctimas y conociendo los riesgos y límites que corre el proceso.



FOTOSPOR: JESÚS ABAD COLORADO

RETOS DEL POS-CONFLICTO:

- **Espacios de Reincorporación:** ¿Dónde están los excombatientes de las FARC que salieron de los espacios de reincorporación?
- **Integración a la comunidad:** Los excombatientes han buscado estrategias para lograr internarse nuevamente a la sociedad.
- **Reincorporación laboral:** Los excombatientes luchan día a día para iniciar una vida laboral, iniciado incluso iniciativas propias en el campo audiovisual

El 75% de los excombatientes que iniciaron el tránsito a la vida civil dejaron los territorios ocupados por las fuerzas armadas. Sin embargo el gobierno conoce el paradero de la mayoría, que sigue conectada con el proceso, a pesar de que han marcado distancia del partido FARC.

REPARACIÓN DE VÍCTIMAS:

Son muchas las víctimas que buscan salir adelante de cualquier manera sin importar la discriminación que sufren día a día por el simple hecho de ser desplazados

"(...) nos veían como mantenidas, unas mentirosas que se hacían pasar por mártires para pedir. Que poníamos a nuestros hijos a mendigar. Pero no veían nuestra realidad ni entendían nuestro contexto"- Gilma, víctima del conflicto.

REFERENCIAS:

- Noguera, S., 2017. Mujeres De El Zulia, Protagonistas De Su Reparación | ELESPECTADOR.COM.